## Inauguration ministérielle pour le nouvel Ehpad

L'Ehpad juxtaposé au Pôle sanitaire cerdan, a été inauguré. Dans l'esprit de l'association Joseph Sauvy, c'est un changement dans la continuité.

e nouvel Établissement d'hébergement personnes pour dépendantes âgées (Ehpad) inauguré par Ségolène Neuville, secrétaire d'État, en charge des Personnes handicapées et de la Lutte contre l'exclusion est lié à la création du Groupement de coopération sanitaire (GCS) « Pôle Sanitaire cerdan » et a pour but la création d'une filière gériatrique sur le plateau cerdan, dans une dimension transfrontalière. L'Ehpad est le dernier élément de cette filière et a été construit juste à côté du Pôle sanitaire cerdan qui regroupe des activités médicales du centre Joseph-Sauvy et du centre des Escaldes.

## Seul objectif: l'intérêt général

Il y a plus de 50 ans, en 1963, la Maison de retraite voyait le jour à Err. C'était le premier établissement de l'association Joseph-Sauvy qui en a ouvert sept dans le département. Elle s'est développée grâce à la forte implication des médecins du plateau cerdan, a évolué avec les avancées de la médecine et les réglementations successives, en recherchant toujours la ré- d'aide médicale urgente) du



Le nouvel Ehpad inauguré par la ministre, porte le nom de Rose de Montella.

Frédérique Berlic

ponse aux besoins de la population du territoire par une prise en charge adaptée. De 1963 à 2012, elle a créé en son sein: des lits de médecine (1979), accueilli un vingtaine de consultations spécialisées et hébergé la radiologie (à partir de 1983), créé un Ssiad (2002, Service de soins infirmiers à domicile), soins palliatifs (2008), consultations mémoire (2011), un Pasa (2014, Pôle d'activités et de soins aaptés), accueilli l'antenne Samu (Service

centre hospitalier de Perpignan. Ces évolutions démontrent le souci de la résidence Sauvy de répondre aux besoins de la population de Cerdagne et Capcir avec comme seul objectif, l'intérêt général. On n'en doute pas une seule seconde quand on sait qu'en 1963 il y avait, en tout et pour tout sur le territoire deux médecins!

## Le vieillissement de la population

La résidence Joseph-Sauvy a dû faire faire face au phéno-

mène exponentiel de vieillissement de la population et de ce fait, à des personnes de plus en plus dépendantes. La structure actuelle n'étant plus adaptée, la construction d'un nouvel établissement était impérative et ce n'était pas un petit défi! La mairie a consenti un effort financier d'envergure en cédant 13000 m2 à l'association Joseph Sauvy pour l'implantation de la structure, construite dans le délai prévu. Le transfert de l'activité de la maison de retraite a déjà eu lieu en

mai dernier. C'est donc dans une structure pleine de vie que les officiels ont mene leur visite inaugurale. At cœur de ce projet globa autour de la santé et du médico-social sur le territoi re, une personne a œuvré e oeuvre encore et toujours Rose de Montella, ancienne présidente de l'association Jo seph-Sauvy et actuellement présidente d'honneur. C'es tout naturellement mais en se cret, que la direction de l'as sociation Josephe-Sauvy a dé cidé unanimement de bapti ser la nouvelle structure « Eh pad Rose de Montella». Un honneur mérité pour Rose femme d'exception qui a tou jours su mettre la force de ses convictions pour et au ser vice des autres.

Frédérique Berlie

## Quelques chiffres

Le nouvel établissement de 3200 m² compte 75 chambres (une 76° étant prévue pour les familles, en cas de décès d'un résident). Coût: 10 M€ dont 2,8 M€ de subventions de l'ARS, du conseil départemental et de la CNSA.